



協創挑校 協創挑校  
北海道千歳高等支援学校  
Hokkaido Chitose Support High School  
令和5年度 第2号 CHITOSE   
令和5年8月18日(金)発行



## 「2学期の始まりに」 北海道千歳高等支援学校長 久富正規

令和5年度の2学期が始まります。今年度、新型コロナウイルス感染症も5類へ引き下げられましたので1学期には、積極的に様々な学習活動を展開しました。しかし、決してまったく影響がなかった訳ではなく4月の終わりには、1学年を対象に臨時休校措置をとる事態にもなりました。生徒の皆さん、保護者の皆様、地域や関係機関の皆様には、御理解と御協力をいただきましたことに改めて感謝申し上げます。最近の報道を見ると新型コロナウイルス感染症罹患も増えているとのことですので引き続き感染予防に努めてくださいますようお願いいたします。

さて、夏休みが終わり2学期が始まりましたが、まだ暑さが残り体調管理が重要です。自己の体調を知ること、その上で必要な対応ができることは、在学中よりもむしろ卒業後の生活で必要とされる力です。学校での指導は勿論ですが、それぞれの御家庭でも健康への意識を持つような働きかけをお願いいたします。

また、教育活動では、本校でも最も大きな行事となる学校祭も予定されています。保護者の皆様にも是非で生徒の姿を見ていただけるような機会を持つ取組にしたいと考えています。当日のみならず準備期間や事後の振り返りも含め、生徒同士の関わりも意図的に設定した学習活動によってその他の学習も進化、深化させることができるよう取組を進めます。そして、2学期は自分の将来と向き合う学習も本格的に実施します。それぞれの学年で段階は違いますが、卒業後の生活こそが自分の人生における本番です。そのスタートに向けて今の自分を知り、卒業までに何をすべきなのかを考え実行するための大切な期間です。生徒のより豊かな未来の実現のためには、本校職員と様々な情報を共有したり、思いや考えを聞かせていただくなどの御家庭の御協力も不可欠と考えています。

11年目の取組を進めている本校の教育がより充実するよう全職員で努めてまいりますので御不明な点は勿論ですが、本校の教育活動に御意見や御要望などありましたら、是非お聞かせください。

2学期もどうぞよろしくお願いいたします。





## 生産技術科作業学習の取り組み

教諭 松尾 礼子

生産技術科では、木材や紙、皮革などの素材を主材料とする製品の製造、加えて、栽培や園芸の作業を中心に取り組んでいます。それぞれの基礎的・基本的な技術の習得だけではなく、「もの作り」の喜びや達成感を味わいながら「もの」を通して他者と関わりを持ち、社会自立に必要な実践的な力を身に付けることを目指しています。今年度は高校インターハイ記念品の受注制作も加わり、普段の製造技術を生かしながら生産技術科が中心となって全校生徒で 700 個の製品を制作しました。



園芸分野では、学校玄関前の花壇を整備し、千歳市の「花いっぱいコンクール」に参加しています。

木工、革工、紙工で製造した製品は年に 3 回の即売会で生徒自らが販売する活動を行っています。自分達の造った製品が直接お客様の手に渡るなど、人と繋がる場面を体験することで社会とのつながりを意識し、学習意欲の向上と同時に卒業後の働く力につなげていきます。保護者の皆様にも、学習の成果である製品を手に取り是非お買い求めいただけますよう、お待ちしております。



## 取り組み紹介～環境・流通サポート科

教諭 高橋 鋭二郎

環境・流通サポート科では清掃や製本、受注、環境整備の作業を行っています。清掃作業では各道具の使い方を学び、校内外の清掃を行っています。学校で身に付けた清掃技術を活かして、地域施設（千歳職業技術専門校、ホテル、老人介護施設、幼稚園、町内会館、教会など）に各学年で分担して定期的に清掃を行っています。地域の方から「ありがとう」、「助かります」と直接声を掛けられることも多く、生徒の達成感や次への意欲へとつながっています。

製本作業では学校で使う資料の印刷、会報誌や中学校の連絡帳などの受注製本を行っています。また、年 3 回行われる即売会で販売するメモ帳作りも行っています。メモ帳は生徒がデザインしたものを相談した上で、個性あふれる製品になるように取り組んでいます。

受注作業では菓子箱の箱折を行っており、納品されたものは製品として販売されるので、衛生面や正確性を意識して取り組んでいます。

作業学習を通して、働く意識を高めるとともに、コミュニケーション力の向上だけでなく、社会で働くために必要な力を確実に身に付けていってほしいと思います。



## 「協力・団結・絆～思い出に残る2泊3日に…」教諭 笹 森 比呂志

7月5日（水）～7日（金）にネイパル深川で宿泊研修を行いました。高校へ入学して約3ヵ月で向かえる泊学習ということもあり、生徒達は不安もありながらも事前学習から楽しみしにしている様子がありました。

研修では、野外炊飯、ハイキング、レクリエーション、コミュニケーショントレーニング、キャンドルのつどい、my 著作りと盛りだくさんの研修内容となりました。どの活動も、生徒一人一人が意欲的に取り組んでおり、特に係活動では、それぞれの仕事を理解し、責任を持って取り組むことができました。事前学習の中で考えた「協力・団結・絆～思い出に残る2泊3日に…」の全体目標を達成するために、生徒一人一人が意識して取り組み、生徒達の関係もぐっと深めることができました。

コロナ禍のような制限もなく、従来の宿泊研修を行えたこと、何より生徒たちがのびのびと活動できたことが本当にうれしく思います。



## 見学旅行

教諭 雫 石 忠 司

5月16日（火）から19日（金）の3泊4日、関西方面へ見学旅行に行ってきました。1日目は清水寺と金閣寺の見学、2日目は東大寺を見学後、USJで半日過ごしました。3日目は自主研修。各学級で観光場所から食事の場所まで計画を立てて、ほぼ計画とおりに行うことができました。4日目は大阪万博公園の見学を計画していましたが、雨天のため取り止めて、空港での買い物に切り替えました。関西の観光地は歩く場所が多く、4日間で約5万歩き、疲労感があったものの、充実した旅行となりました。旅行中は主体的に活動したり仲間と協力したりする姿から、生徒たちの成長を感じることができました。保護者の皆様、たくさんの御協力ありがとうございました。

## 2学期の主な学校行事



8月17日（木）	第2学期始業式	11月10日（金）	学校祭1日目
8月18日（金）	第1回実力テスト	11月11日（土）	学校祭2日目
9月 4日（月）	第1学年現場実習～15日	11月13日（月）	学校祭振替休日
	第3学年前提実習～29日	12月 4日（月）	2学年四者懇談週間～11日
10月 2日（月）	第2学年現場実習～13日	12月 7日（木）	生徒会役員選挙
10月11日（水）	市内中学校との交流学习	12月14日（木）	芸術鑑賞会
10月13日（金）	保護者懇談週間～20日	12月22日（金）	第2学期終業式
10月24日（火）	企業向け見学会		学年懇談、進路ガイダンス

※本校では日々の活動の様子をホームページ<<http://www.chitosekoushi.hokkaido-c.ed.jp>>に掲載しています。右のQRコードからアクセスし、「千高支日記」をご覧ください。

